

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

| | |
|-------------------------|-------------------------|
| Suscripción en Córdoba. | Por un mes... 8 rs. |
| | Por trimestre... 22 rs. |
| Fuera de Córdoba. | Por un mes... 10 rs. |
| | Por trimestre... 28 rs. |

Nº. 3986

JUEVES 19 DE NOVIEMBRE DE 1863.

Sección editorial

LA MADRE.

Grande y elevada es la misión de la mujer en la civilización moderna; delicada y penosa la tarea que le imponen sus deberes. Pero todo lo grande, elevado y difícil que encierra su vida de amor, de dulzura y sacrificios, se compendia en estas sublimes palabras: *Ser madre y saber ser madre*. En ellas se determinan perfectamente los dos grandes objetos de atención para la mujer en la vida; se marcan los dos poderosos medios que Dios y la naturaleza han depositado en sus manos para hacer la felicidad de los pueblos, y se fijan los dos grandes fines que está llamada a realizar en la tierra.

Ser madre. Esta condición encierra el gran misterio de amor que da al corazón de la mujer una superioridad incontestable sobre el de todas las criaturas, que la hace digna de un respeto casi sagrado, y una consideración social enviable.

Ser madre. De aquí se origina el privilegio que convierte a la mujer en el más alto poder moral sobre los usos, costumbres y transformaciones de la vida íntima de los pueblos, al que debe el importante papel que desempeña en la marcha progresiva de las civilizaciones, y por el que se hace en fin, árbitro de los destinos humanos.

El amor maternal, que es el característico de la mujer, el que la embellece y hasta defica á los ojos del hombre, y el que la convierte en angel protector y salvador de las criaturas, es un sentimiento que nace en su alma antes de alcanzar la dicha inestimable de tener hijos, porque tan pronto como los deseas, los amas, y el amor hacia ellos persiste en su corazón hasta la tumba, reno vándose sin cesar y con mayor ternura aun después que ha dejado de tener hijos.

Dar a luz un hijo, oír su primer grito de dolor al venir al mundo, contemplarlo por primera vez débil y ciego, oír la confusa, con una existencia que se manifiesta de un modo incompleto, es para la madre como entrever el cielo; dicha que solo te dado gozará la que comprende ese misterio de vida y amor, reservado solo á la que tiene la suerte de ser madre.

Saber ser madre. Trabajo fácil para la que no ha pervertido su corazón, que oíe atenta los gritos de la naturaleza, y sigue dócil los consejos de la virtud, que son los de la sabiduría. Porque todo ésta consiste en vivificar el fruto de sus entrañas,

procurando que se desarrolle, es decir, cuidando de robustecer su cuerpo y su alma con el precioso alimento que á uno y otra conviene. Todos los tesoros de la tierra, no llevan al corazón de la mujer las alegrías que le proporciona el doble trabajo impuesto por el Ser eterno de ser madre y saber ser madre. Las gracias que á El dirija por este privilegio serán siempre pálidas y mezquinas al lado de las satisfacciones que disfruta cuando sabe aprovecharlo.

Y cómo la mujer, que en el momento de ser madre, deja brotar á raudales de su corazón el amor y la ternura que atesora para llenar su segunda misión de saber ser madre, ha de conducirse en la vida para llenarla cumplidamente? Hemos dicho que con facilidad puede conseguirlo, si obedece á la naturaleza y sigue atenta la senda de la virtud. Los dulces placeres de la maternidad la predisponen á ello, y solo falta á su natural aptitud, que una suficiente instrucción y prudencia la allanen el espino camino de la educación, que es el que conduce al término de su obra.

Indicaremos, pues, los puntos más culminantes á que su exquisito criterio debe sujetarse para trazar la línea de conducta que ha de servirle de guía en todos los actos principales de su vida de madre.

Nada de cuanto se encamine á robustecer los vínculos de amor que estrechan la unión natural de la madre al hijo debe ser indiferente para aquella; y merecen toda su predilección los cuidados propios de la maternidad, para lo que cuenta con una verdadera inspiración á que concurren indudablemente Dios y la naturaleza, es decir, el autor y la obra.

Examinando á grandes rasgos el curso de la vida de una madre celosa, por lo que se refiere á todos aquellos actos que guardan una relación íntima con la existencia y el porvenir de su hijo, se presenta en primer término la alimentación que ella le debe desde los primeros momentos de su existencia.

En todas las épocas y en todos los países se ha visto á hombres eminentes prestar el apoyo de su autoridad y de su conciencia á la opinión de que la mujer tiene, como el primero y mas imprescindible deber, la lactancia de sus hijos; deber natural y sagrado, cuya falta de cumplimiento es de una trascendencia suma.

La antigüedad mas remota dió ya la mayor importancia á este asunto, y en boca de notables filósofos se vienen trasmitiendo hasta hoy los

mas sabios consejos y los preceptos mas acertados. Pero la sociedad de nuestros días, la falsa cultura de los pueblos modernos, han autorizado que la mujer dé al olvido una obligación sagrada; la han consentido y consienten que por una decencia mal entendida, una conveniencia peor interpretada, y hasta escrupulos de clase, sugeridos por la vanidad y el orgullo, desdenen el cumplimiento de este deber, y lo miren como indigno del rango á que pertenece. La mujer de hoy, sin distinción de clases y condiciones, sacrificando recursos que arrebata quizás á la satisfacción de imperiosas necesidades, confía la lactancia de sus hijos á mujeres mercenarias. ¡Hecho fatal que condena la naturaleza y da origen á la desgracia de miles de familias!

(Se concluirá)

CORTES.

SESIONES DEL 18.

La sesión empezó á las dos y media. Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Prestó juramento y tomó asiento don Segundo Serra Pambley, que ingresado en la 6.ª sección.

El marqués de Miraflores sube á la tribuna y lee un proyecto de ley modificando la reforma introducida en 1857 en la Constitución de 1845.

Entrando en la orden del día se dala lectura del proyecto de contestación al discurso de la Corona.

Se da lectura de una enmienda suscrita por los señores duque de Tetuán, Luque, Calderón Collantes (D. Fernando) y otros.

Asimismo se lee otra enmienda suscrita por el señor Sierra (D. José María) y otros.

Inmediatamente se dio lectura de otra enmienda firmada por el Sr. Rodríguez Camaleño y otros.

La mesa designó las dos últimas para ser discutidas.

El Sr. Rodríguez Camaleño hace uso de la palabra defendiendo su enmienda.

El Sr. Vaamonde contesta.

El Sr. Camaleño rectifica.

El Sr. Vaamonde continúa en el uso de la palabra, al tener que abandonar el salón.

Congreso.

Abierta la sesión á las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Ríos Rosas, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El señor Posada Herrera manifestó que en el Diario de Sesiones aparecían páginas que no había pronunciado, y deseaba que se retiraran.

Entrando en la orden del día, sobre el acta del distrito de Seville, el señor

Belda manifestó que la comisión se veía

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XIV.

en el caso de relatar el dictamen que había dado, por que el sábado, después de la sesión, se habían presentado nuevos documentos, y la comisión no había podido examinarlos.

En este estado llegó la hora de tener que dejar el salón.

SECCIÓN OFICIAL.

La Gaceta del 18 contiene cuatro reales decretos expedidos por el ministerio de Hacienda, jubilando á don Manuel Sánchez Ocaña, ministro del Tribunal de Cuentas del Reino; nombrando para este puesto á don Emilio Serrillan, que lo es supernumerario; designando para suceder á este último, á don José Cabello y Goytia, director general de Contribuciones, vi nombrado oficial primero del ministerio de Hacienda á don Felipe de Vegeterra y Carreño, gobernador central de Hacienda pública.

Gobierno de la provincia de Córdoba.

Por la Dirección general de loterías se ha comunicado al Gobierno de esta provincia lo siguiente:

En el sorteo celebrado en este dia para adjudicar el premio de 2.500 rs. concedido en cada acto á las huertas de militares y patriotas muertos en campaña, ha sido agraciada con dicho premio doña Josefina Antonia Garcíaz, hija de don Francisco, soldado del regimiento provincial de Ciudad Real, muerto en el campo del honor. La que participó á V. S. á fin de que se sirva disponer se publique en el Boletín oficial y demás periódicos de esa provincia para que llegue á noticia de la interesada.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de quien corresponda.

(Córdoba 16 de noviembre de 1863.)

El G. I., Fermín Ayella.

SECCIÓN DE NOTICIAS.

NACIONALES.

Parce, dice La Iberia, que el proyecto de supresión de las capitánías generales, sustituyéndolas por cinco grandes divisiones militares, encuentra una energética oposición en la junta general del ramo.

En los días 11 y 12 estuvo interrumpido á grandes intervalos en Bilbao el servicio telegráfico, y consecuencia del regio temporal que reinaba en la costa cantábrica, así es que los periódicos llegaron antes que los telegramas. Por eso es bueno que haya louno, y lo otro, aunque la situación obispa el continúacion de la paz. El estado financiero se dará a conocer á la presentación de los presupuestos.

Un segundo Consejo se ha celebrado en Londres para examinar la respuesta que se ha de dar á la pregunta sobre el Congreso.

Paris 12 (á las cinco y cuarenta y cinco minutos de la tarde.)—El descuento se ha elevado en Paris al 7 por 100.

El Morning-Post y el Times dicen que Inglaterra no aceptará el Congreso antes que

asunto de consecuencia política y de dignidad, y sin espíritu de dificultar las soluciones conciliadoras del porvenir, parece que todos los miembros de la administración Narváez estuvieron de acuerdo en sostener la reforma constitucional que juzgaron oportuna en 1857, haciendo en este sentido una declaración al dar su voto al mensaje del Senado. Con esta ocasión hablará el duque de Valencia en la alta Cámara y el señor Nocedal ó el señor Moyano, en ausencia del señor Pidal, en el Congreso.

Escriben de Madrid el 18

«El templo de Santo Tomás fué ayer tarde el punto de reunión de gran parte de los buenos admiradores de la bella oratoria sagrada. Allí se hallaban reunidas muchas de nuestras eminentes literarias, para escuchar la dulce palabra del respetable jesuita francés P. Félix. Una hora justa, de tres á cuatro, duró la plática, y el numeroso y escogido auditorio que llenaba todo el estenso templo, salió tan complacido, que aun le pareció breve el discurso. El P. Félix posee una voz delgada, pero espesa y sonora, con todas las cualidades de un excelente orador, y aunque sin amplitud ni fraseología rebuscada, con su dialéctica sencilla y su lucidez natural, enseña, deleita y conmueve. El tema de su discurso fué demostrar que solo dentro del cristianismo católico hay vida y felicidad para los pueblos; que la sociedad moderna se va separando mucho del catolicismo, y que para evitar los males que pueden ser consecuencia de este fatal camino, no tiene mas remedio que volver al verdadero cristianismo, al cristianismo de San Ildefonso, San Hermenegildo, San Fernando y Recaredo. En su exordio y en su epílogo dirigió frases sumamente oportunas y proposiciones para nuestra patria, que han contribuido tanto como su excelente discurso, á captarse las simpatías del auditorio.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 11 (á las cinco y cuarenta y cinco minutos de la tarde.)—En la exposición de la situación del imperio, se explica el que la calma haya sustituido en Italia á las emociones de la cuestión romana.—En los asuntos de Oriente, el emperador se aplica con otras potencias, á asegurar la continuación de la paz. El estado financiero se dará a conocer á la presentación de los presupuestos.

Un segundo Consejo se ha celebrado en Londres para examinar la respuesta que se ha de dar á la pregunta sobre el Congreso.

Paris 12 (á las cinco y cuarenta y cinco minutos de la tarde.)—El descuento se ha elevado en Paris al 7 por 100.

El Morning-Post y el Times dicen que Inglaterra no aceptará el Congreso antes que

as con el objeto de mejorar el ornato público. El pensamiento es excelente, y mucho nos alegraríamos que obtuviese la debida autorización.

Riego.—En el núm. 185 del Boletín oficial de esta provincia se publica el pie de condiciones económicas para la subasta de que ya nos hemos ocupado para la reparación de los edificios de las salinas de Duernas.

La Fatti.—Esta célebre cantante española ha hecho furor en el teatro Real de Madrid. Las butacas se venden a diez duros y los billetes están pedidos con asombrosa anticipación. Si yo tuviera buena voz!

Interesante.—Han llegado a nuestros oídos algunas quejas sobre el mal estado de salud de algunos animales registrados en el matadero público, y cuyas carnes se espaldan después en los mercados. Aun cuando tenemos confianza en la inteligencia y cuidado de las personas a cuyo cargo se encuentra este delicado asunto, no podemos menos de llamar la atención de quien corresponda, para que si hay mal se corrija, y si de lo contrario se procure llevar la necesaria tranquilidad al ánimo de los consumidores. No abandonaremos este interesante asunto.

Luna de miel.—En Lucena parece que la conocida tiple doña Felisa Hernández, ha contraído matrimonio con don Juan Toledo, rico capitalista de aquella ciudad.

Mas.—Para el domingo próximo tratan de dar los señores Melillo y Mérida otra función en la plaza de toros.

Periódicománia.—Es un caso que da horror—qué haya en el siglo espléndente—del fósforo y del vapor, tanto candido escribiente—con el nombre de escritor.

El asunto pide en breve—que a algún tribunal se lleve,—porque si no en son de broma,—va a morir hasta el idioma, como seis y tres son nueve.

Nace un chico, el padre fiel—corre á la escuela con él;—y allí aprende a poner monedas á hacer novillos, peleotes, y pájaros de papel.

Corriendo el tiempo al vapor,—se abraza el niño en amor;—busca un ángel por imitar,—y entonces empieza á ser—naufragio y cantor.

Con ánimo sentimental—llama á su amada la prima,—cobarde, pavo, rosa, y en

fin, se le viene encima—con la historia natural.

Mas de repente ó mal fin,—se le vuela el colorido;—es decir, su amor se casa,—y entonces ya se propaga—con las hijas de Cain.

Dice que el mundo da horror:—que él es un monstruo de amor,—feroz, terrible, deformé;—y en esto estoy yo conforme—con la opinión del autor.

Habla de noches sombrías—y de luces importunas,—de eternas melancolías,—de laureles, de aceitunas,—y de otras maja-derias.

Y al fin partido de amor,—escribe un drama de horror,—en que ruedan iohumanos—seis espectros, dos tiranos,—tres victimas y un traidor.

De estos géneros de cordel,—se alimentan y previenen—esas terres de Babel,—que de periódicos tienen—el apodo y el papel.

Torres que ignorancia cantan,—y des- trozan y suspenden,—que soberbias se levantan,—que agitan, que no se entienden,—y que asombran y que espantan.

Senor, la eterna mentira—es de los mundos carcinoma:—quede en silencio mi ilira.—Señor, descarga tu ira,—mas deja a salvo el idioma.

Es correcto.—Hay en Madrid un zapatero que ha fijado en el escaparate de su tienda con gruesos caracteres la siguiente inscripción:

«Se necesita oficiales de caballero.»

Aviso á las academias.

Fugitivo.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura de Juan José de Córdoba Fernández, vecino de Castro del Río.

Espositos.—Hé aquí los que habia hace pocos díasen las hijuelas de la provincia: Aguilar 74; Baena 33; Buñol 59; Cabra 97; Castro 50; Fuenteobriga 24; Hinojosa 59; Lucena 128; Montilla 92; Montoro 107; Palma 32; Pozoblanco 54; Priego 147; Posadas 34 y Rambla 57.

Anécdota.—Vamos á referir un curioso suceso que acaba de tener lugar en el lago de la Albufera, al celebrarse la última cacería. Nos parece algo inverosímil, pero nosotros decimos como el adagio: *Como me lo contaron te lo cuento.*

Era la caída de la tarde. Habían empezado á sonar algunas detonaciones que anunciaban la aparición de las aves marinas.

Un viejo sumamente furioso acababa de levantarse, y el lago se revolvía como si quisiera romper el valladar de tierra que le aprisionaba. El sol iba ocultándose poco a poco tras las espumosas montañas del mar. Todos se encontraban alegres y divertidos esperando que apareciesen nuevas víctimas, cuando de pronto escucharon un grito horrible, lleno de desesperación, de angustia y de inquietud. Volvieron todos los ojos asombrados y se encontraron á la esposa de uno de los cazadores que lloraba con toda la tenacidad y la locura salvaje de un sentimiento desgarrador. Confundidos todos ante tan incomprensible escena preguntáronle la causa de su llanto, y supieron que se acaba de echar de ueños en su cuello el único retrato que conservaba de un hijo suyo y la cadena que lo sostenía. La madre que acababa de perder al querido recuerdo que guardaba de su pobre niño, era muy difícil que pudiese detener sus lágrimas. Sin embargo consoláronla de la mejor manera que les fué posible y el lejano ruido del aleteo de los pájaros hizo volver á los cazadores.

Señor, la eterna mentira—es de los pájaros que brillaba en su pico una corona dorada. Entonces uno de los expedicionarios le apuntó tan acertadamente que el pájaro cayó dando tumbos á los pies de la madre que lloraba. El retrato de su hijo lo recogió en aquellos instantes pareciéndole mas hermoso que nunca.

Así no han contado la historia que refirimos hoy. Repetimos que nos parece algo inverosímil, pero si ha podido interesar á las bellisimas lectoras del DIARIO, desde luego la damos por cierta.

Sarracina pugilística.—Nosotros que estigmatizamos por barbaras nuestras corridas de toros, nos consolamos, sin embargo, ante la perspectiva de otros espectáculos del extranjero mucho mas barbaros todavía: en prueba de ello copiamos para defensa de nuestros suscitos lo que bajo aquel epígrafe publica el *Correo de los Estados Unidos*.

«El 23 de setiembre último llovio fuerte en Virginia (territorio de Nevada) una lucha de boxeadores que terminó por una sangrienta retiada. Tom Daly y Billy Mc-

Grath son dos boxeadores de gran renombre en el Oeste: la noticia de su lucha había atrajo al valle de Washoe una numerosa concurrencia de Carson-City, de Gol-Hill, de Washoe-City y de todos los pueblos del territorio. Al comenzar el combate, á las dos de la tarde, mas de mil personas se agrupaban al rededor de la arena.

Desde los primeros momentos de la lucha, Daly fue el favorito y considerables apuestas se hicieron en su favor; al segundo ataque, sin embargo, todas las ventajas estaban por Mc-Grath, que iban creciendo de una manera marcada, cuando al décimo cuarto asalto, habiendo caido de rodillas su adversario, le dió un puñetazo en la cara, que fue declarado como desleal e hizo atribuir la victoria á Daly.

Este desenlace fué la señal de un tumulto indescriptible. Todos aquellos que tenían interés por uno ó por otro disputaron sobre la decisión del juez y se atacaron mutuamente con furia. Mas de veinte pistoletes se dispararon entre la multitud, resultando heridas gravemente cinco personas y dos caballos muertos. Entonces, según la relación de un testigo oocular, ocurrió el panico, la confusión y el salvaje que pude de una manera asombrosa. Los pelotones, los giinetes y los carriages de todas formas se mezclaban, tropezaban y se hacían pedazos, procurando salir cada uno lo mejor posible. Muchas personas han salido con los pies destrozados y graves conmociones.

Entre los heridos se cuentan dos de los principales interesados en el drama, un mejicano llamado Epitacio Maldonado, mas conocido con el sobrenombre de Muchacho, uno de los que con mas calor apostaron, que recibió cuatro balazos de los cuales curara con dificultad, y Harry Lazaro, uno de los héroes del sport americano, herido dos veces: este ultimo es hijo de Izzy Lazar, de Buffalo, que treba en Centre-Street en Nueva-York, una taberna lóbrega, frecuentada por una parroquia de boxeadores, de gamblers, y de politiqueros de baja estofa.

El secretario de la redacción.—Isidoro Badía, que es el que se estrenará dos decoraciones, una representa los montes de Polonia, con el ejército polaco en formación, y la otra el incendio de una aldea y degollado de polacos por los rusos. Un intermedio de baile. Terminando con un divertido sainete. En atención á los muchos gastos, la entrada al piso bajo será 4 reales, al piso alto, 5 reales. A las 7 1/2.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1863.

**Imprenta, Librería y Litografía de DIA-
RIO DE CORDOBA calle de S. Fernando
núm. 64.**

Accidente.—Se ha producido el

Alcaldía corregimiento de Córdoba.

Con motivo de ser mañana los días de S. M. la Reina Ntra. Sra. (q. D. g.) cumple con el deber sagrado é inescusable que me impone el honroso cargo que en su augusta nombre desempeño, escitando vivamente á los vecinos de esta capital para que adoren con cogarduras durante el día e iluminen por la noche la parte exterior de sus respectivas casas, como una prueba sincera del respeto afuero que les merece la escela. Persona á quien se tributa este homenaje, y del noble empeño con que los cordobeses han sabido siempre demostrar el amor que profesan á sus Monarcas.

Córdoba 18 de Noviembre de 1863.—

El marqués de Cabrriana.

Boletín religioso.

—Hoy.—Sta. Isabel, reina de Hungria, y S. Pasciano, papa y mártir.

Juzgado CIRCULAR.—En la parroquia de S. Nicolás de la villa.

Durante todo el presente mes habrá ejercicios en sufragio de las Ánimas en las Iglesias del Salvador, S. Pedro de Alcántara y Consolación.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Buen Suceso, en su iglesia.

Espectáculos.

Este desenlace fué la señal de un tumulto indescriptible. Todos aquellos que tenían interés por uno ó por otro disputaron sobre la decisión del juez y se atacaron mutuamente con furia. Mas de veinte pistoletes se dispararon entre la multitud, resultando heridas gravemente cinco personas y dos caballos muertos. Entonces, según la relación de un testigo oocular, ocurrió el panico, la confusión y el salvaje que pude de una manera asombrosa.

Los personajes que estuvieron en el escenario fueron: Tom Daly y Billy Mc-

Groves, el secretario de la redacción,

Isidoro Badía, que es el que se estrenará dos decoraciones, una representa los montes de Polonia, con el ejército polaco en formación, y la otra el incendio de una aldea y degollado de polacos por los rusos. Un intermedio de baile. Terminando con un divertido sainete. En atención á los muchos gastos, la entrada al piso bajo será 4 reales, al piso alto, 5 reales. A las 7 1/2.

En celebridad del dia de S. M. la Reina, el teatro estará iluminado.

Sinfonía.—El gran drama de espectáculo en 3 actos, titulado *Los mártires de Polonia*, en el que se estrenarán dos decoraciones, una representa los montes de Polonia, con el ejército polaco en formación, y la otra el incendio de una aldea y degollado de polacos por los rusos. Un intermedio de baile. Terminando con un divertido sainete. En atención á los muchos gastos, la entrada al piso bajo será 4 reales, al piso alto, 5 reales. A las 7 1/2.

Editor Responsable, D. José Martínez.

CORDOBA.—1863.

**Imprenta, Librería y Litografía de DIA-
RIO DE CORDOBA calle de S. Fernando
núm. 64.**

Accidente.—Se ha producido el

SECCION COMERCIAL.

Mercados.—SOLSA DE E. DRIDIANO situado en la Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid, Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

La Madrileña.

Salen para Madrid los días impares á las 40 de la noche. Entran los pares á las diez de la noche. Calle de la Librería núm. 20. Precios. De Córdoba á Madrid. Berlina, 308 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 410. Interior, 367. Rotonda, 287. Cupé, 227.

La Corredera.—

Salen para Madrid los días impares entre doce y una del dia. Entran los pares entre once y doce de la noche. Precios de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 410. Interior, 367. Rotonda, 287. Cupé, 227. Idem á Madrid. Berlina, 307. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba á Madrid. Berlina, 308 rs. Interior, 440. Rotonda, 286. Cupé, 226.

La Victoria.

Salen para Madrid los días impares á las diez de la noche, y entran los pares á la misma hora. Precios de Madrid. Berlina, 307. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. A Sta. Cruz. Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 226.

Su administración esquina de la calle de la Librería.

Postas-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares de doce á una de la tarde, y llegan los días pares de diez á once de la noche. Precios de Córdoba á Santa Cruz. Berlina, 409. Interior, 367. Rotonda, 287. Cupé, 226. Idem á Madrid. Berlina, 307. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Su administración esquina á la Cuesta de Lujan.

La Andaluza.

Salen para Lucena todos los días á las 7 de la mañana. Entran todos los días á las 10 de la madrugada. Precios. Berlina, 66 rs. Interior, 46. Calle de Lucano; antes del otro núm. 47; por D. Alfonso Maroto. El coche que salia para Cabra á Malaga á todos los días á las 10 de la madrugada y entra á las 7 de la mañana. Desechada la salida de las galeras es á las 5 de la mañana y otro no, invirtiendo solo "dos hasta" Santa Cruz de Muelas.

La Malagueña.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpio Vergara las galeras de D. Benito Ferrer que salen para Madrid los días pares, siendo un precio convencional. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

La Andaluza.

Sale para Málaga á las 7 y 15 minutos de la mañana, y llega á Sevilla á las 12. De Sevilla sale á las 4 y 15 minutos de la tarde, y llega á Cádiz á las 9 y 15 minutos de la noche.

El segundo tren sale á las 7 y 15 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12. De Sevilla sale á las 4 y 15 minutos de la tarde y llega á Cádiz á las 9 y 15 minutos de la noche.

El tercer tren sale á las 4 y 15 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 8 y 15 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 15 minutos de la noche y llega á Cádiz á las 9 y 15 minutos de la noche. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 37 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos.

Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 412 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 9 centimos. Tercera clase 21 rs. 61 centimos.

Otros carriages.

Carruajes acelerados del Norte y Méjico.—Habiéndose abierto al público la estación de Santa Cruz, la misma del Norte ha establecido su servicio de carruajes acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos días en su trayecto combinando sus llegadas con las salidas de

Par los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

Para Cadiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlotá, Fuente Palmera, Guadalázar, y Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

CAMPANADAS.—En combinación con el ferro-carril de Sevilla a Cordoba por Montilla, Aguilar, Lucena, Benalmádena, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto

Venta. A voluntad de su dueño se enagenan á plazos los seis olivares siguientes situados en el pago del Mosquil, término de la ciudad de Montoro. El uno compuesto de 2 fanegas de tierra con 134 pies lindo por N. con otros de don Juan Benítez Leon, por L. y S. con olivares de don Pedro Leon y Navarrete, y P. camino de la venta del Charco. Otro nombrado Portera de Eusebia, de 4 fanegas 2 cedemas de tierra con 71 pies que linda por N. con otros del Sr. Conde de la Fuente del Saucé, por L. olivar del Sr. conde del Robledo, y P. con otros de don Juan Benítez Leon. Otra suerte conocida por la del Llano, de una fanega 6 cedemas con 89 pies, que linda por N. olivares de don Manuel Benítez Piedrahita, a L. otros de don Pedro Leon y Navarrete, S. y P. herederos de don Ildefonso Luis Madueño. Otro id. compuesto de 10 cedemas de tierra con 51 pies, que linda por N. camino que guia á la venta del Charco, L. y S. olivares de don Rafael de la Bastida, y P. otro de don Juan de Dios Lopez. Otra suerte conocida por el Tercero del camino, de 9 cedemas con 46 pies, lindo por N. el dicho camino de la venta del Charco, L. y S. olivares del expresado don Rafael de la Bastida, y por P. otros de don Bernardo Lopez. La persona que deseé adquirir dichas fincas, que se encuentran casi linderas, podrá avistarse con don Ambrosio Crespo y Gomez, calle del Paraíso núm. 15, quien se halla facultado al efecto. 6-5

Venta. Se venden cuatro pares de piedras de moler trigo de un metro de diámetro. Tres de ellas de Cabra, y la otra de dos arejales. Cuatro horcas, puros y demás utensilios necesarios para ellas; también se vende una rueda hidráulica de cuatro varas de diámetro con dientes de hierro. Todo está de manifiesto en el cortijo de Gil-Perez, término de Almodóvar del Rio, para tratar de su ajuste en esta ciudad. Mármol de Bañuelos núm. 14.

El Milano de los mares. Por D. Alejandro Beuñas. Esta preciosanovela consta de 2 tomos encuadrados á la inglesa, al precio de 44 rs. toda la obra. Se halla de venta en la Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena.

Interesante. Se compra toda clase de créditos contra el Estado y con especialidad los que procedan de atrasos personales devengados hasta fin de 1834, por los señores canónigos prevendidos; curas, beneficiados, frailes, monjas y demás clases, y se pagan estos á diez y seis rs. por ciento del valor nominal: en la calle de Pompeyos núm. 7 (antes alta de la Compañía), casa de huéspedes, reside accidentalmente el comprador. 6-6

Libro importante. La Sífilis, poema latino de Geronimo Fracastor, traducido al castellano e ilustrado con notas por don Luis María Ramírez y las Casas-Daza. Un cuaderno en 4. Se vende á 3 rs. en el despacho de este periódico.

Enagenacion. Se enagenan el fruto de granada y aceituna de la huerta de Santa María y lagar conocido por las Chozas. La persona que deseé su adquisición podrá avistarse con su dueño, que vive en la calle de Fernando Colón, antes de la Ceniza núm. 16.

La Maldicion de Dios. Novela original de don Manuel Fernández y González. Dedicada a doña Carolina Santoni, marquesa de Zambechari. Se publica por entregas de 16 páginas á medio real cada una en toda España. Se suscribe en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 16, en donde se reparten los prospectos, y hay entregas de muestra.

CAPSULAS DE RAQUIN.

Después de numerosos experimentos comparativos, la academia de medicina de Francia las ha aprobado y recomendado en sesión pública como superiores á todas las demás preparaciones de copaiba. Son tan fáciles de tomar, que engañan la garganta más delicada y jamás danan el estómago. Sobre cien enfermos que ha curado la academia en el hospital de en, enfermedades secretas se han puesto buenos dos frascos bálsamo, bastando en la mayor parte de los casos dando 15 ó 20 cápsulas diarias, mitad por la mañana en ayunas y mitad una hora antes de comér. Véase la relación completa en que ya envello cada uno de los frascos, escrita en varios idiomas.

Depósito en París, Foubourg, Saint Dennis, 80, y en casa de los boticarios y proguistas de España, provistos de medicamentos franceses recomendables. Exijase la firma del inventor Raquin. En las mismas casas hay depósitos de vegetativos y papel de Albespeyres, recomendado hace 40 años por los primeros médicos de Francia. Desconfiar de las falsificaciones peligrosas. Ventas al por mayor, dirigirse en Cádiz á don A. Taconet, ventalor pormenor. Sevilla, D. Miguel Espinosa y D. Francisco G. Otero.



A los fumadores. Papel Yo-durado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alejor por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y disminuye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Los misterios del cadalso. Memorias de siete georaciones de verdugos Por H. Sanson antiguo ejecutor de la justicia de París. Esta interesante obra formará un solo volumen de unas 50 entregas al infinito precio de UN REAL CADA UNA EN TODA ESPAÑA. Cada entrega constará de 16 grandes páginas en magnífico papel, con 27 preciosas láminas, ejecutadas todas en París. Se suscribe en el despacho de este periódico.



BAZAR DE CAMAS INGLESES SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas, charoladas y maquedadas, con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos; utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas braseras y sartenes de azofata y otros.

Los grandes infames, por L. Manuel Fernández y González. Esta obra constará de unas 70 entregas, próximamente. Cada entrega contendrá 16 grandes páginas de buen papel y esmerada impresión. El precio de cada entrega es el de UN REAL tanto en Madrid como en provincias. A cada tres entregas, acompaña una lámina perfectamente grabada. Se suscribe en el despacho del «Diario de Córdoba».

Venta. Se vende la casa número 34 calle de la Calzadejar. Marmol de Bañuelos núm. 14 se trata de su ajuste.

Pérdida. De la hacienda de la Campiñuela alta se han extraviado dos potros de dos á tres años de edad, una negra y lucera y la otra piel de rata oscura y calzada, con hierro. Se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva avisar á la casa núm. 4 calle de los Mañiques.

Acomodo. Se necesita un joven de poca edad que sepa leer y escribir. En el despacho de este periódico darán razon. 4-1

Estanteria. Se vende una nueva y en excelente estado. La persona á quien acomode podrá pasar al despacho de este diario donde se le manifestará quién es su dueño. 4-4

Arrendamiento. Se arrienda la casa sin número plazuela de las Tendillas, desde el dia 27 del mes de Diciembre próximo en adelante. En la calle Gondomar núm. 1. vése su dueño.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 21 plazuela de Benavente. La persona á quien acomode podrá tratar con D. Mariano Ferrer, encargado al efecto.

Pérdida. El pasado dia de Todos los Santos se extravió en el café Suizo en el de S. Fernando, un paraguas encarnado con tres cenefas negras. Se suplica á la persona que lo hubiere encontrado se sirva entregarlo á su dueño, que vive en la calle de Jesus.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almones, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un bueno surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

Venta. Se venden dos pianos, uno nuevo, vertical, y otra ya usado, de mesa. La persona á quien acomode puede pasar á verlos y tratar de su ajuste á la calle de Fernando Colón núm. 22. Se advierte que el segundo de dichos pianos se alquila.

Palomina. Se vende palomina en la posesión del Aguadillo; en casa de el Sr. Duque de Almodóvar darán razon.

Arrendamiento. Desde primero de Enero se arrienda la hacienda llamada del Escorial, compuesta de 100 aranzadas de olivar, molino de aceite y buena dehesa de pasto y bellota, en el término de Losadas. Para tratar en esta ciudad, con D. José Lopez y Llamas, calle de Siete Riachos núm. 8. 4-6

Arrendamiento. El dia se arriendan los manchones de la Tejera, para cabras. La persona á quien acomode se podrá avisar con su dueño que vive en la calle del Cuerzo núm. 8. 7-5

Enagenacion. Se enagenan la casa núm. 22 calle de la Madera alta, y 100 sacos de cabida de dos fanegas y media; en la plazuela de las Azonaias núm. 5 darán razon.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacenes de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

CLASES.

| CLASES. | Precio de la arroba. | Id. de la botella. | Id. del cuarto. |
|-------------------------------|----------------------|--------------------|-----------------|
| Aguardiente florete, de 35°. | 440 rs. | 12 | 12 |
| Id. anisado fino 19°. | 72 | 8 | 8 |
| Id. de segunda 17°. | 56 | 8 | 8 |
| Anis doble estrellado de 20°. | 96 | 8 | 8 |
| Anis de Puerto-Rico de 20°. | 96 | 8 | 8 |
| Licores finos superiores. | 120 | 12 | 12 |
| Rosolis de varias clases. | 64 | 12 | 12 |
| Ron de Jamaica superior. | 200 | 12 | 12 |
| Cognac viejo. | 160 | 10 | 10 |
| Ginebra de holanda. | 200 | 12 | 12 |
| Balsenta de Suiza. | 120 | 12 | 12 |

VINOS GENEROSOS.

| | | | |
|--|-----|----|----|
| Jerez, Amontillado, Pajarete, Pedro-Jimenez, Moscatel y Montilla de 1. | 240 | 14 | 8 |
| Montilla de 2. | 200 | 10 | 6 |
| Valdepenas. | 56 | 2 | 12 |

CLASES DE ROSOLIS.

| | | | |
|---|-----|----|----|
| De Rosa, Amargo, Café, Anisete y Quina. | 120 | 12 | 12 |
|---|-----|----|----|

CLASES DE LICORES.

| | | | |
|---|-----|----|----|
| De Crema de anís, Almendras amargas, Andaya, Canela, Flor de anís, Quina, Limón, Apio, Curazao, Crema de ron, Rosa blanca, id. de su color, Ajeno, Cuatro frutas, Perfecto amor, Café, Vapetro, Boca de damas, Naranja, Clavel, Leche de crema, Marrasquino y Yerbabuena. | 120 | 12 | 12 |
|---|-----|----|----|

REFRESCOS.

| | | | |
|--|-----|----|----|
| Gaseosas de naranja y de limón, á 3 rs. botella y 1 1/2 el vaso. | 120 | 12 | 12 |
|--|-----|----|----|

JARABES REFRESCANTES.

| | | | |
|--|-----|----|----|
| De Zarzaparrilla, Naranja, Limón, Orchata, Malvavisco y Agráz, á 11 rs. la botella y medio real el vaso. | 120 | 12 | 12 |
|--|-----|----|----|

NOTA.—El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo vacío, se abona 12 cuartos por él.

OTRA.—Los pedidos podrán dirigirse a don Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

JABON.

BAJA DE PRECIOS.

En la acreditada fábrica de jabón llamada *La Económica*, establecida en la Plazuela de S. Pedro núm. 2, se ha mejorado considerablemente la elaboración de todas las clases, y para que el público pueda apreciarlas todas como son, se ha hecho una gran rebaja en los precios, que pondrá su adquisición al alcance de todas las fortunas.

PRECIOS.—42 rs. arroba. — 16 cuartos libra.

FUNDICION DE HIERRO.

Construcción de máquinas, fábrica de plata, de Pérez.

Habiendo comprado el establecimiento de *FUNDICION DE SAN ANTONIO*, y reuniendo este por su buen local, todas las proporciones que necesitan los de su clase, se han trasladado á sus espaciosos talleres todas las existencias que los mismos dueños tenían en el llamado de S. BENITO.

Entre los objetos que se construyen hay los siguientes:

Máquinas de vapor.

Tubos para cañerías.

Máquinas para moler trigo.

Máquinas para amasar pan.

Máquinas para triturar cemillas en los cortijos y haciendas.

Bombas para incendios.

Balcones, cancelas y rejas de todos tamaños con vislumbres.

Bombas para minas y casas particulares.

Arados de varias clases.

Escritorios y depósito de camas, calle de la Plata y Santa María de Gracia, donde encontrará el público un magnífico surtido de todas clases y tamaños, como *CAMAS DORADAS INGLESES DE GRAN LUJO*.

En el mismo se darán cuantos informes se soliciten referentes á la